

JONAS, pourquoi cette indifférence?

Texte de Lorella Rouster

BUT

Encourager l'enfant sauvé à parler aux autres du Seigneur en lui montrant le grand amour de Dieu pour les homes et son désir de les voir se détourner de leur péché.

ENSEIGNEMENT PRINCIPAL

Dieu veut que nous nous aimions les uns les autres.

PASSAGES BIBLIQUES

Le livre de Jonas; Mt. 12:39-41; 2 Rois 14:25.

VERSET A APPRENDRE

1 Jean 4:11. «Bien-aimés, si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres.»

ENSEIGNEMENT DU VERSET

Expliquez le sens des mots et discutez avec les enfants comment cela peut s'appliquer à leur vie.

«Bien-aimés» – ceux qu'on aime tendrement.

«Si Dieu nous a ainsi aimés.»

Dieu a envoyé Son Fils du Ciel pour mourir à la croix à notre place, alors que nous étions encore des pécheurs en révolte contre Lui. Son Fils a subi ainsi la punition que nous méritions pour notre péché. (Voir Jean 3:16, Romains 5:8)

«Nous devons aussi nous aimer les uns autres.»

«Nous devons», c'est notre devoir. Ne refusons pas d'aimer ceux que Dieu aime. Il aime TOUT LE MONDE.

Aujourd'hui nous examinerons manière de montrer aux autres que nous les aimons.

LECON

Introduction

- Jean-Luc, je le déteste! crie Jeanne en entrant dans la cuisine. Il est toujours en train de me pousser ou de m'embêter. Il raconte des mensonges au maître et me donne de vilains surnoms. Je le déteste!
- Le Seigneur Jésus aime tout le monde, répond maman

avec douceur. Il veut que, toi aussi, tu aimes tout le monde. Souviens-toi des paroles de la Bible que tu as apprises: «Bien aimés, si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres.»

- Je parie que Jésus n'aime pas Jean-Luc! reprend Jeanne. Il est trop méchant. Je sais que Jésus n'aime pas le péché!
- Tu as raison! Le Seigneur Jésus n'aime pas le péché, Jeanne, mais, malgré tout, Il aime les pécheurs. La Bible nous parle d'un homme qui n'aimait pas parce qu'elles étaient méchantes et parce qu'ils étaient ennemis de son pays et de son peuple. Ouvrons la Bible et regardons cette histoire ensemble...»

Dieu devait être attristé en regardant la grande ville de Ninive, la capitale du puissant empire assyrien.

Ce qu'il voyait était une ville pleine de méchanceté. Les habitants se livraient à toutes sortes de crimes et de péchés. Oh! Comme Dieu détestait leur façon de vivre! Mais autant Il détestait leurs péchés, autant Il les aimait, eux. Il voulait qu'ils abandonnent leurs péchés pour se tourner vers Lui, pour qu'il ne soit pas obligé de les punir!

Dieu parla à un homme nommé Jonas qui vivait près de Nazareth, dans le nord du pays d'Israël. Il était prophète, c'est-à-dire quelqu'un qui

parle de la part de Dieu. Dieu avait un travail tout particulier pour Jonas.

Si tu as reçu Jésus comme ton Sauveur, Dieu a, pour toi aussi, un travail à faire: Il veut que tu parles de sa part.

Dieu dit à Jonas: «Lève-toi, va à Ninive la grande ville et crie contre elle, car son iniquité est montée jusqu'à moi.»

Iniquité signifie péché. Ce sont toutes les mauvaises choses que nous pensons, que nous disons ou que nous faisons, tout ce qui ne plaît pas à Dieu. «Tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu», dit Dieu car notre «cœur est tortueux par-dessus tout et il est méchant.» (Jérémie 17:9) Tout comme les habitants de Ninive, nous sommes pécheurs. Nous devons savoir ce que Dieu pense du péché.

Dieu aimait les Ninivites. Mais parce qu'il est Dieu, Il doit punir le péché (Ezéchiel 18:20). Il a demandé à Jonas de les avertir pour qu'ils se repentent et se détournent de leur péché.

Jonas avait parlé de la part de Dieu aux Israélites, son propre peuple. Son roi, Jéroboam, était mauvais et refusait de se tourner vers Dieu. Les compatriotes de Jonas étaient si riches qu'ils croyaient pouvoir se passer de Dieu, et ils refusaient d'écouter Jonas quand il leur parlait.

Et maintenant, Dieu voulait que Jonas quitte son pays pour aller dans un pays étranger. Mais Jonas était fier d'appartenir au peuple d'Israël. Il appelait les autres des païens et des pécheurs. C'est vrai qu'ils l'étaient.

«Jamais je n'irai parler à ces païens», a dû penser Jonas.

Dieu aimait les Ninivites et voulait qu'ils sachent comment échapper à la terrible punition du péché. Mais Jonas ne les aimait pas! Il aurait même voulu que Dieu les détruise! Jonas savait pourtant que Dieu est amour et plein de pardon. Il savait que si le peuple se repentait de son péché, Dieu ne le punirait pas. Dieu pardonnerait son péché. Il ne détruirait pas leur ville.

Jonas ne voulait pas que cela arrive! Les Ninivites étaient ennemis de son peuple. Il avait peur qu'un jour ces Ninivites attaquent son pays. Ils l'avaient fait plus d'une fois. Ah, non! Ça lui était bien égal, à Jonas, que Ninive soit détruite!

Jonas espérait peut-être, en secret, que Dieu fasse venir la punition sur eux sans les avertir. Alors, qu'a-t-il fait? Il s'est enfui! Imaginez cela! Jonas pensait pouvoir échapper à Dieu! Il est allé dans le port de Jappé et a embarqué à bord d'un bateau qui allait à Tharsis, loin dans la direction opposée. Mais Dieu, parce qu'il aimait les Ninivites et le prophète Jonas, n'allait pas les oublier aussi facilement.

Dieu a fait souffler un grand vent et une terrible tempête s'est déchaînée sur la mer. La tempête était si terrible que le bateau s'est presque cassé en deux. Les marins étaient tout effrayés. Ils ont commencé à prier leurs dieux en bois et en pierre. Ils ont même jeté des marchandises à la mer pour que le bateau soit plus léger! Et pendant tout ce temps, que faisait Jonas? Il dormait

parmi les bagages! Il devait être exténué après sa fuite de plus de cent kilomètres pour prendre le bateau.

Mais il n'a pas dormi longtemps. Bientôt, le capitaine du bateau est venu secouer Jonas.

- Qu'est-ce que tu fais là, tu dors? Lève-toi! Prie ton Dieu!

Les marins n'ont pas tardé à savoir qui était la cause de tous ces ennuis. Jonas leur dit que son Dieu était celui qui avait créé la mer et la terre. Il a reconnu qu'il avait essayé de s'enfuir de la présence du Seigneur. Peut-être leur a-t-il raconté que Dieu aimait tous les hommes et qu'il voulait qu'ils se tournent vers Lui.

Plus les marins l'écoutaient, plus ils étaient effrayés.

- Pourquoi as-tu fait cela? Qu'allons-nous faire de toi pour que la mer se calme?

Alors, Jonas leur a dit très fort pour être entendu au milieu de la tempête:

- Prenez-moi et jetez-moi dans la mer!

Il savait que sa désobéissance était la cause de cette tempête. Mais il n'était pas prêt à se repentir et à dire qu'il le regrettait. Il a dû se dire: «Il vaut mieux se noyer que de prêcher à des gens que je déteste!»

Les marins ne voulaient pas le jeter dans la mer en furie. Ils ont essayé

de naviguer comme ils ont pu, mais impossible de s'en sortir à cause de cette grande tempête. Et ils n'avaient plus d'autre choix que de jeter Jonas par-dessus bord. C'est ce qu'ils ont fait, et à peine Jonas eut-il touché l'eau que la tempête s'apaisa!

Mais Dieu aimait Jonas, bien qu'il eut essayé de s'enfuir, et Il ne voulait pas qu'il se noie.

Alors, Dieu a envoyé un grand poisson pour qu'il avale Jonas tout entier! Comme Jonas a dû être surpris de se retrouver vivant dans le ventre de ce poisson! Vivant et terrifié!

Pendant trois jours et trois nuits, Jonas est resté à l'intérieur de ce poisson.

Il a commencé à prier. Comme il a prié dur! Il s'est souvenu des versets bibliques qu'il avait appris. Peut-être les a-t-il répétés, et répétés (citations des Psaumes). Pour finir, il a remercié Dieu pour son amour pour lui et pour ses bons soins. «Le salut vient de l'Éternel», disait-il. Il savait que Dieu seul pouvait le sauver et le délivrer du ventre de ce poisson.

C'est alors que le Seigneur a parlé au poisson, qui a vomi Jonas sur la terre ferme.

Comme il était là sur le rivage, Dieu lui a parlé une seconde fois:

- Lève-toi, va à Ninive, la grande ville, et dis tout ce que je te commande de dire.

Cette fois, Jonas n'a pas perdu une minute pour obéir à Dieu! Il est parti tout droit à Ninive, où il a marché toute une journée à l'intérieur de la ville.

Aussitôt, il a commencé à annoncer aux gens:

- Encore quarante jours, et Ninive sera détruite!

Qu'ont fait les gens de Ninive en voyant Jonas et en entendant ses paroles d'avertissement? Ils ont cru en Dieu! Loin de continuer sur le chemin de la méchanceté, ils se sont tournés vers Dieu et se sont repentis. Même le roi a regretté son péché et s'en est repenti. Il a demandé à tout le peuple de jeûner, c'est-à-dire de ne rien manger, et de crier à Dieu en demandant pardon et en cessant de faire le mal.

Du plus grand au plus petit d'entre eux, tous ont cessé de faire le mal et se sont mis à aimer Dieu et à Lui obéir. Combien Dieu a dû se réjouir de voir tout ce peuple se tourner vers Lui, tous ensemble! A présent, Il n'aurait plus à les punir.

Et toi? Crois-tu ce que Dieu dit au sujet de ton péché? As-tu regretté tes méchancetés et t'es-tu confié au Seigneur Jésus pour qu'il te sauve? Sinon, tu peux le faire aujourd'hui. Jésus est mort à ta place pour tes péchés et Il est ressuscité. En ce moment même, tu peux te tourner vers Lui et croire qu'il est ton Sauveur. La Bible dit: «Quiconque croit en lui ne périt pas, mais il a la vie éternelle.» (Jean 3 :16)

(Moniteur: Invitez à la prière tout enfant qui désire recevoir Jésus comme Sauveur et demandez à l'enfant qui veut

se décider mais qui a besoin d'aide de vous retrouver après la leçon à un endroit que vous lui indiquerez.

Dieu se réjouit quand nous nous tournons vers Lui. Pourtant Jonas n'était pas content de voir les Ninivites se détourner de leurs péchés. Il en était même très mécontent et fâché! Il se plaignait de ce que Dieu leur avait pardonné!

Cette attitude doit avoir beaucoup attristé Dieu, qui a dû penser: Jonas, Jonas, pourquoi cette indifférence à l'égard de tous ces gens?

Mais Jonas continuait à se plaindre. Et tout ce qu'il a trouvé à dire à Dieu en gémissant c'est:

- Enlève-moi la vie car j'aime mieux mourir!

Mais Dieu n'a pas discuté avec Jonas. Il a simplement demandé:

- Fais-tu bien de t'irriter?

Et Jonas faisait la moue.

Jonas sortit de la ville et, comme le soleil était très chaud, il se fabriqua une petite cabane pour se protéger. Il espérait toujours que Dieu détruirait Ninive. La Bible dit qu'il resta là «jusqu'à ce qu'il vît ce qui allait arriver à la ville.

Comment Dieu pouvait-il montrer à Jonas qu'il aime tout le monde et qu'il désire que tous L'aiment et Lui obéissent? Comment Dieu pouvait-il

aider Jonas à comprendre qu'il voulait que lui aussi aime tout le monde?

Eh bien, Dieu a fait pousser une plante de ricin. Tout à coup juste à côté de Jonas, cette plante se mit à grandir jusqu'à ce que Jonas soit entièrement couvert de son ombre. Comme c'était agréable! Jonas a dû être soulagé d'avoir un peu d'ombre. Seulement voilà, le lendemain, Dieu a envoyé un ver pour manger la racine du ricin. La belle plante s'est desséchée et l'ombre si fraîche a disparu.

Ce jour-là, Dieu a fait souffler un vent impétueux et le brûlant soleil s'est mis à taper sur la tête du prophète. De nouveau, Jonas s'est mis à se plaindre. Il voulait mourir. Il n'avait pas encore appris à aimer les hommes comme Dieu les aime. Alors, Dieu lui a parlé encore une fois:

- Fais-tu bien de t'irriter à cause de ce ricin?

C'est comme si Dieu disait: «Jonas, tu t'en fais davantage pour ce pauvre petit ricin que pour tous ces adultes, ces jeunes, ces enfants qui habitent dans la ville. Mais moi, j'ai pitié des gens, Jonas. J'aime tous les hommes: les grands, les petits, les noirs, les blancs, les gens importants et ceux qui ne le sont pas. Je ne veux pas les détruire, je veux qu'ils viennent à moi, qu'ils se détournent de leurs péchés et qu'ils soient sauvés.»

A nous aussi, Dieu dit aujourd'hui: «J'aimerais que tu aimes les gens. Je voudrais que tu te lèves, comme Jonas, pour aller leur dire que je les aime. Dis-leur que s'ils veulent être

sauvés de leur péché, ils doivent croire en moi et me recevoir comme leur Sauveur.» S'ils croient en Dieu, ils peuvent devenir des enfants de Dieu.

La Parole de Dieu dit (montrez votre Bible): «A tous ceux qui l'ont reçu, à ceux qui croient en son nom, il a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu.» (Jean 1:12)

Rappelez-vous de ce que Dieu nous dit dans 1 Jean 4:11: «Bien-aimés, si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres.»

Est-ce que Jonas a appris à aimer les autres pour finir? La Bible ne nous le dit pas. Peut-être l'a-t-il fait. En tout cas, il a écrit sa propre histoire pour que nous puissions la lire dans nos Bibles.

MOMENT DE DISCUSSION

Y a-t-il quelqu'un que tu n'aimes pas? Veux-tu demander à Dieu de t'aider à l'aimer? Que peux-tu faire cette semaine pour lui montrer que tu l'aimes comme Dieu l'aime aussi? (Possibilité de discussion) Après être devenu son ami, pourquoi ne lui parlerais-tu pas du Seigneur Jésus? Peut-être as-tu un ami à qui tu n'as jamais parlé du Seigneur Jésus? Veux-tu lui en parler cette semaine?

Tu pourrais utiliser le traité: «Une bonne nouvelle pour toi», et le lire avec lui. A la fin, tu pourrais lui demander si lui aussi, il voudrait recevoir le Seigneur Jésus pour être sauvé de son péché. S'il le désire, tu peux prier avec lui, là où vous êtes, et il peut recevoir son Sauveur.

Si toi, tu n'es pas encore sûr d'avoir reculé Seigneur Jésus comme ton Sauveur, ou si tu as d'autres questions, prends rendez-vous avec moi après la leçon, et je tâcherai de t'aider. (Fixez le lieu.) Après cela, tu seras à même de partager ta foi avec d'autres.

(Moniteur: Demandez à un des enfants de venir devant la classe afin de faire une petite démonstration sur la manière de procéder avec le traité «Une bonne nouvelle pour toi» (ou un autre).

Encouragez les enfants à prier les uns pour les autres afin qu'ils soient de bons témoins pour Christ. Chacun peut choisir un camarade avec lequel il peut prier régulièrement.

Terminez par la prière, en demandant au Seigneur de diriger chaque enfant vers au moins une personne à qui il peut parler de Jésus. Lors de la prochaine réunion, prévoyez du temps pour les rapports des enfants. Certains seront encouragés pour témoigner après avoir entendu les rapports des autres. Prévoyez suffisamment de traités pour deux réunions.)

COMMENT CONDUIRE UN ENFANT A CHRIST

Il ne semble pas sage d'utiliser un grand nombre de versets. Là où l'on en suggère plusieurs, n'en utilisez qu'un seul. Nous conseillons de lire les versets avec l'enfant.

1. Montrez-lui qu'il a besoin d'être sauvé; que tous les gens ne vont pas au Ciel; que personne n'est

F19A Jonas, Pourquoi Cette Indifférence ? (Le Livre de Jonas dans une seule leçon) 7

- assez bon pouvoir y aller (Rom. 3:23; Apoc. 21:27; Jn. 8:21, 24).
2. Montrez-lui le chemin du salut. Celui-ci est un don gratuit, car le Seigneur Jésus a pris notre place à la croix, a été enterré et est ressuscité des morts (Jn. 3:16; Ep. 2:8; 1 Co. 15:3-4).
 3. Faites comprendre à l'enfant qu'il reçoit le don du salut en faisant confiance à Jésus-Christ pour le sauver, lui personnellement (Jn. 1:12; Apoc. 3:20). Expliquez soigneusement le verset choisi pour ceci. Encouragez-le à prier (parler avec le Seigneur Jésus) dans ses propres mots.
 4. A partir de la Parole de Dieu, aidez l'enfant à trouver l'assurance de son salut (Jn. 3:36; Apoc. 3:20; Hé. 13:5).
 5. Menez l'enfant au point où il pourra confesser Christ (Mt. 10:32). Il faudrait qu'il fasse cette confession à vous-même, à vos collaborateurs, puis à ses amis, voire même à une congrégation lors d'un culte si les circonstances sont favorables.